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文体新闻体育

记者手记

吴金贵
谢晖弥补中国足球不足
中超申花与大连人之战，是两名上海籍

主帅之间的对话，也是个性、风格乃至足球思

想的碰撞。吴金贵与谢晖，都是申花人。前

者第五次出任申花主帅，后者曾是申花最佳

射手，本赛季从上海远赴大连，在足球之城首

次执起中超教鞭。

对谢晖，吴金贵再熟悉不过，曾在申花带

教他多年，包括他在申花最初的成长，以及从

德国归来后重返申花效力。谢晖转型教练

后，两人也有过不少交流。“大连人今年的表

现非常好，从之前的比赛大家也看到了，任何

一个轻视它的对手，最后都是自食苦果……

对我们来说也是同样的，这种快节奏、压迫式

的打法肯定会造成很大的难度。”谈到谢晖在

大连人刮起的战术旋风，吴金贵说，“谢晖在

追求弥补中国足球的不足之处。他对球队的

整体要求是：要积极向前，无论是进攻还是防

守的时候，都不能一味后退，要向前跑，要追

求在最短时间内打到对方的后防形成射门，

这就是大家所讨论的‘压着打’。”

谢 晖
申花效率和心态好很多
谈到如何破解谢晖大连人的“压着打”，

吴金贵透露申花要以快制快，“我们进入比赛

的状态要更快一点，我们要有自己的节奏，去

应对对方的快节奏，也就是用和对方同样快

甚至是更快的节奏去打这场比赛。我们要尽

可能不让对手打成逼抢的战术，这几天就在

做这方面的演练。”

谢晖同样对申花“收着打”的高效战术印

象深刻，“申花从排名以及比赛都呈现出非常

好的状态。技战术上，吴导今年带的球队具

有非常高的战术素养，不管在无球、有球状态

还是转换上，都体现出非常高的数据，并且能

在面临很多困难的情况下排名第三”。

很多人都在讨论申花与大连人的这次碰

撞。谢晖说，这确实是场非常有意思的比赛，

“我不想说是一场困难的比赛，两个队的风格

不太一样，从足球本身来说是一件非常好的

事情。”这是吴金贵与谢晖两位球场智者也是

两代申花人之间足球思想的碰撞。结果，“压

着打”的大连人从比赛开始就压制住申花，并

在下半场由后卫董岩锋一脚世界波打破申花

队大门取得领先。但吴金贵接连换上巴索

戈、刘若钒等多名进攻队员，最终在第87分

钟和第90分钟替补出场的朱建荣连入两球

反超比分，申花2比1神奇逆转，令大连人尝

到主场首败。

领先后却未能保住胜果，大连人已不是

第一次。赛后谢晖承认，球队还需要累积经

验，向申花取经，“申花现在的效率和各方面，

还有心态都要比我们好很多。我们好像还在

保级泥潭里，好像每个人都像输了一场不能

输的比赛一样……”

本报记者 金雷

吴金贵与谢晖，有深厚的师徒情谊。
而且，申花时期的两次合作外，两人都有德
国足球的背景。吴金贵是国内最早留学德
国的足球人之一。谢晖则在申花成长后，
远赴德国留洋，于德国足坛闯出名堂。
这让两位足球人都有强烈的情结，一

种要去改变中国足球落后现状的情结。从
这个角度讲，虽昔日师徒成今天对手，吴金
贵与谢晖却惺惺相惜。金贵一直说，虽然
金元足球退潮，职业足球处于低谷，但对本
土教练尤其是年轻一辈的教练而言，是难
得的机遇，要去把握住。这也是他在申花
教练组全力提携后辈的原因。中国足球，

最终是要靠自己来扬眉吐气的。
年轻一辈教练中，谢晖带头描绘未

来。尽管首次执起顶级联赛教鞭，他却用
激情和智慧，和始终进取的决心，一扫足
坛沉疴。在国内足坛带教过多支顶级球
队、摸爬滚打几十载的吴金贵说得斩钉截
铁——谢晖在大连人的战术革新，是在力
求弥补中国足球的不足。
回到比赛。这场球，吴金贵承认是赢

在经验上。比赛有胜负，却不必分高下。
金贵解释，因为谢晖非常努力，也取得醒目
的成绩，期待他和大连人能继续坚持，这是
远比赢一场球让人高兴的事。 金雷

时룴28走춦进世界杯쯄잿

篮맺얮삺 搜쯑
中国女篮昨天以85比71击败强

敌法国队，晋级世界杯四强。这是中

国女篮自1994年女篮世锦赛（女篮世

界杯前身）获得亚军以来，首次在该项

重大赛事中闯入半决赛。赛后，“中国

女篮淘汰法国女篮”一度冲上微博热

搜榜榜首，而央视在昨晚的新闻联播

节目中也报道了中国女篮晋级世界杯

四强的消息。

这不是中国女篮本次世界杯第一

次上热搜，此前小组赛对阵美国队赛

后，中国女篮的相关话题就刷爆热搜

榜，网友和球迷纷纷给中国女篮送上

祝福。昨天闯进世界杯四强后，网友

纷纷表示：“中国女子运动队的成绩，

得益于专注、自律、苦练”“昨天女排3

比0日本，今天女篮进入前四，捷报频

传，姑娘们辛苦了”“你可以永远相信

中国姑娘，上一次说这话就在半年前

的女足亚洲杯夺冠”。

巧合的是，28年前的那届世锦

赛，也是在澳大利亚举行。28年前，

如今这支中国女篮的队员们都还未出

生，但主教练郑薇和副领队王芳均以

球员身份亲历过那届世锦赛，当时中

国队在决赛中不敌巴西队，遗憾获得

亚军。“其实我们的队员很年轻，她们

一直在向上走，但是到了淘汰赛的时

候，因为有几次没有迈过去，所以心理

上的坎儿是非常难的。所以我们给球

员做了很多动员，也给她们卸下了包

袱，她们今天在场上做得非常棒。”昨

天赛后郑薇也很感慨，她表示悉尼是

中国女篮的福地，“中国女篮曾经在悉

尼拿过世界第二，其实当时我们是有

机会冲击冠军的，很遗憾错过了那次

机会，所以在这里我非常想带领球队

走得更远。” 本报记者 李元春

屏웁

央视五套今天17时30分将转播女篮世界杯中国前澳大利亚半决赛实况，20时将转播女
排世锦赛小组赛中国前捷克比赛实况，明天14时将转播女篮世界杯决赛实况。
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“压着打”“收着打”打出火花
——吴金贵与谢晖两代申花人激情对话

昨晚，大连普湾体育场，
依靠终场前3分钟里的两脚破
门，吴金贵带领申花2比1神
奇逆转谢晖的大连人，在这轮
中超的焦点对话中笑到最后。
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体坛话题

时隔1418天，武磊再次在

中超首发登场；时隔1422天，

武磊再度在中超破门，而且一

进就是两球。经过西甲联赛

的锤炼，昔日的中超金靴风采

不减当年，他依然是“全村的

希望”。

机警地断得皮球后，离门

30米远的武磊轻轻地一记吊

射，皮球划过美妙的弧线，越过

门将头顶，精准落入球网。从

西甲回归海港队的第三场比

赛，武磊终于打破了进球荒！

那一刻，武磊仿佛回到了十年

前的哈尔滨。

2012年的9月29日，当时

尚在中甲的上海东亚队客战哈

尔滨毅腾，武磊为球队打入一

粒点球，东亚也以3比0完胜对

手。赛后，焦急等待的他们听

到了从其他赛场连续传来的好

消息，谁能想到，东亚队居然提

前三轮冲超了！

除武磊外，当时那场比赛

为球队出战的球员还有颜骏

凌、王燊超、蔡慧康和吕文君，

他们现在仍在队中，昨天也都

以首发出战。赛后，五个人一

齐在场内套上了大红色的纪念

衫，胸前印着两行大字——冲

超十年，感恩有你。

十年前，武磊21

岁，颜骏凌22岁，王

燊超、蔡慧康也不过

23岁。十年，是他

们的青春；十年，

亦是球队的传

承。从懵懂少年

到已过而立之

年，球场上的

他 们 似 乎

“老”了，但

谁又敢说

他们“老”

了？

在武磊

回国后，海港队已经取

得了三连胜，显然他的

回归给球队带来了积

极的变化，堪称海港队

的“福星”。不得不承

认，拥有武磊的海港

队，将是今年足协杯冠

军最有力的竞争者。
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